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，不能讓台電用這些數據綁架新政府的決策，他們現在講的，其實過去就一直這樣講，這幾個

月是夏季用電的尖峰時段，我們要做整體性、全面性的發電統計，坦白講，今年如果好好調度

，應該不會缺電才對，這是我特別提醒部長的，好好地去全面性了解，未來要發展的綠能產業

，尤其現在講的太陽光電的產業，未來會跟地方產生很密切的關係，尤其最近很多人問我，嘉

義有沒有土地？有啦！如果按照你們講的，就有地層下陷的土地，但是農委會又加了「不利耕

作」四個字，地層下陷的土地算起來 1 萬多公頃，但如果加上「不利耕作」四個字，你知道剩

下多少嗎？剩下 140 公頃，差了 113 倍，我不知道現在到底要怎麼發展，你們現在到底是不是真

的要發展太陽能光電產業，我希望你們好好地跨部會討論，讓整個政策能確實落實。 

李部長世光：我們來調查一下。 

主席：我再補充剛才的裁示，針對王惠美委員的質詢，請農委會召集，在各縣市政府發個調查，請

每個縣市政府提供不可恢復性的農地或滯洪池的部分等等，你們再去評估，也許不只那幾點而

已，一樣納入剛才裁示的一個月內提供相關的規劃及計價方式。 

我們中午不休息繼續開會，現在處理臨時提案。 

臨時提案： 

1、 

行政院長林全今天 6 月 6 日表示，若可以將備載容量率維持在 7%就不會限電，但因為最近天

氣炎熱，備載容量率只剩下 1%左右，非常危險，因此核一廠 1 號機和核二廠 2 號機若能繼續運

轉，就能維持足夠的備載容量率。 

然國人自日本 311 大地震造成福島核電廠輻射物外洩事件以來，人人聞核色變，且核一、二屢

屢發生公安事件，更讓國人無法放心，為維護國人生命安全及促進我國綠能產業發展，爰要求

經濟部在未經立法院經濟與教育及文化委員會同意下，不得擅自啟動核一、二廠併聯發電。 

提案人：廖國棟  張麗善  孔文吉  王惠美 

2、 

鑒於日本 311 大地震造成福島核電廠輻射物外洩，國人聞核色變，蔡總統競選時所提出之政見

「2025 非核家園」，是全民最大公約數，政策目標是核一、核二及核三廠不延役，2025 年達成

非核家園目標。為實踐蔡總統政見，完成民眾期盼，爰要求經濟部在未經立法院同意下，不得

擅自延長核一、核二及核三廠服役年限。 

提案人：廖國棟  孔文吉  張麗善  王惠美 

3、 

有鑑於台電公司統計資料，去（104）年總發購電量為 2,191.0 億度，其中火力以及核能發電

為 2,005.5 億度，占總體發購電量的九成，而再生能源則為 103.1 億度，僅占 5.6%，與新政府所

提出 2025 非核家園再生能源占總發電量 20%還有一大段距離；非核家園為國人所期待之終極目

標，但電力結構調整不是一蹴可幾，需要長期的規劃，爰提案要求經濟部一個月內提出未來再

生能源發展計畫與時程，並送交經濟委員會。 

提案人：王惠美 
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連署人：廖國棟  張麗善 

4、 

依據原住民族基本法第 31 條規範：「政府不得違反原住民族意願，在原住民族地區內存放有

害物質。」，政府以欺騙的手法，把低階放射性核廢料放置在蘭嶼地區 34 年，不僅危害當地原

住民健康，更是違反原住民族基本法規範，爰要求經濟部於三個月內研擬蘭嶼低放射性廢棄物

遷移計畫，並於半年內將蘭嶼島上存放之放射性廢棄物移回核能電廠存放。 

提案人：廖國棟  孔文吉  張麗善  王惠美 

5、 

有鑑於經濟部李世光部長於上任記者會時提出，已與農委會協調出一萬公頃左右農地做為裝

設陸地型太陽能板使用，預計裝設太陽能板後，約有每小時發電 330 萬度的潛在容量、相當於

每年 83 億度電。」；然而，經濟部與農委會至今卻都沒有提出任何有關這一萬公頃土地之位置

、類型與規劃期程，爰提案要求經濟部以及農委會一個月內提出李部長所謂一萬公頃農地之位

置、使用現況等資料以及未來農地種電之規劃報告，並送交經濟委員會。 

提案人：王惠美 

連署人：廖國棟  張麗善 

6、 

有鑑於包括桃園、彰化在內受污染農地是否能做為裝設太陽能面板之用，環保署認為必須在

整治後才能進行；然而，現行受污染農地整治時間耗費甚長，動輒 3、5 年，對於受污染農地之

農民影響甚鉅，也拖慢是否能開放裝設太陽能面板之進度。爰提案要求環保署二週內提出如何

縮短受污染農地整治之程序以及建立相關標準作業程序，並送交經濟委員會。 

提案人：王惠美 

連署人：廖國棟  張麗善 

7、 

有鑑於為推展太陽能種電，導致良田種電不種糧之本末倒置情形，未達農地農用之目的，建

請（經濟部）於一週內提出完善計畫開放或推廣公有設施、學校等屋頂廣設太陽能板，增加太

陽能發電面積，解決或減少良田種電之情形，使能回歸農地農用之目的，是否有當？敬請 公

決 

提案人：張麗善 

連署人：王惠美  孔文吉 

8、 

有鑑於農田若種太陽能板，對於周圍環境及農田耕種之農作物是否造成影響，目前尚未見到

相關完整的評估報告，建請農委會針對農田太陽能種電對周遭環境造成之影響，農委會應於一

星期內提出環境評估影響報告，是否有當？敬請 公決 

提案人：張麗善 

連署人：王惠美  孔文吉 


